

Sobre judíos y judeoconvertos en la baja Edad Media. Textos de controversia

PEDRO SANTONJA HERNÁNDEZ

La oposición a los judíos se remonta a tiempos muy pretéritos, en los que ya se produjeron relaciones culturales e influencias mutuas entre los representantes de las tres religiones reveladas. Los encuentros del cristianismo con el islamismo y el judaísmo son constantes a través de la historia. Puede decirse que los problemas que se les plantearon a los Primeros Padres de la Iglesia para la demostración racional de artículos de fe como la inmortalidad del alma, la resurrección del cuerpo, las dos naturalezas de Cristo, la Trinidad y la creación *ex-nihilo* influyeron tanto en los teólogos musulmanes como en los rabinos judíos.

Los escritos de los Padres apostólicos iban dirigidos a las comunidades cristianas, para su instrucción y edificación, pero a partir del siglo II aparecen escritos de autores cristianos dirigidos a un público no cristiano, con el propósito de deshacer las calumnias que se propalaban acerca del cristianismo y de informar acerca de la verdadera naturaleza de esta nueva religión. A estos autores los agrupamos bajo el nombre de “apologetas”. La polémica que surgió bien pronto entre judíos y cristianos ocupó un lugar importante en los escritos de algunos